

いかるがい

No.117

令和5年(2023年)8月1日

発行 斑鳩町議会
斑鳩町法隆寺西3丁目7番12号
電話 0745-74-1001
FAX 0745-74-1011
メール : gikai@town.ikaruga.nara.jp
発行人 議会議長 中川 靖広
編集 広報発行常任委員会



▲国宝 法起寺の三重塔。法起寺は、斑鳩町が誇る世界文化遺産です。令和5年は、法隆寺地域の仏教建造物群が日本で初めて世界文化遺産に登録されて30年です。

5月臨時会 6月定例会



13人の議員紹介

こんなことが決まりました

9人の議員が一般質問を行いました

委員会の「うごき」

本会議での討論

議会の新しい構成をお知らせします

(16)ページ (15)ページ (12)ページ (6)ページ (4)ページ (2)ページ

13名で新たなスタート!

一議員の紹介

斑鳩町議会議員選挙が4月23日に執行され、13名の議員が選出されました。

今後、この13名で頑張ってまいりますので、皆さまのご支援をお願いします。

各議員の所属委員会等は、16ページ(裏表紙)に掲載しています。

皆様の温かいご支援を賜り再度、
発言の場へと送り出して頂きました。皆様からのご意見を受け止め、
真摯に政治に向き合っていきたいと
考えております。責任を果たすべく
斑鳩町の未来について必要なこと先
を見据えた提言をしてまいります。
今よりも住みよいまち、ふるさと
斑鳩のために尽力いたします。



小城 世督
阿波3丁目

この度も、住民皆様からの温かい
ご支援を賜り、本当に心より感謝申
し上げます。
2期目も引き続き、住民皆様の思
いを形にできるよう、初心を忘れず
日々勉強し、頑張ってまいります。
斑鳩町発展のためにしっかりと努
めてまいりますので皆様どうぞ宜
しくお願い致します。



溝部 真紀子
龍田北5丁目

守らなければいけないことは絶対
に守り、時代に合わせて変えなけれ
ばいけないものは迅速に対応するこ
とが大切です。
町内全域の生活道路の整備をは
かるとともに、自然災害に対する備
えの拡充に努めます。
さらに、小・中学校の老朽化対策
の着手をおしすすめます。



伴 吉晴
稻葉西2丁目

みなさんから温かいご支援を賜
り、心から感謝申し上げます。
住民目線で活動し、熱い気持ちで
みなさんの思いを、ひとつひとつ形
にしていくよう、誠心誠意努力して
まいります。
住んでよかつた、住み続けたいと
思える日本一の斑鳩町をめざして、
一生懸命がんばります。



斎藤 文夫
龍田西6丁目

住民皆様の温かいご支援を賜り
心から感謝しております。
2期目も初心を忘れず、子育て世
代の1人として教育、福祉の充実に
全力を尽くしてまいります。
皆様の一ีづを町政に反映し、安
心、安全な斑鳩町が出来るように頑
張ります。



大森 恒太朗
神南3丁目

7期目の選挙も無事に当選させ
ていただきました事ができました。ご支援
を頂きました皆さんには心から感
謝申し上げます。
5月9日の臨時会で3度目の議長
に就任をさせて頂きました。今後も
初心を忘れず、住民皆様のご意見、ご
要望等を反映できますように努めて
まいりますので宜しくお願いします。



中川 靖広
龍田3丁目

3期目の議員として働かせていただきます。家族でも一人ひとりの思いはそれぞれです。年齢や住んでいる地域環境によつてもさまざまです。しかし、お互いを認め、尊重したい、共に命と暮らしを守ることが大切です。そのため力いっぱいの活動を目指していきます。

あなたのご意見をお待ちしています。



渋谷 真理子
龍田西2丁目

毎日の日常生活の中で、一呼吸ごとに子どもたちの安全を願い行動し、一呼吸ごとに町民の方々の幸せを思い力を注ぎ、一呼吸ごとに斑鳩町の将来を考え、5期20年活動してまいりました。そして今後も、子どもたちの安全、町民の方々の幸運を斑鳩町の将来を私なりに熟慮しながら、力を尽くしてまいります。



嶋田 善行
興留9丁目

みなさまのご支援で議会へ送つていただき6期目となりました。身近に役立つ議員として、引き続き、町民のみなさまの願い実現に全力でがんばります。

また、行政のチェック機能としての役割を果たすとともに建設的な提案を行い、住みよい斑鳩の町づくりに力を尽くしてまいります。



木澤 正男
興留5丁目

この度も、住民の皆様の温かいご支援を頂きました事を、心より深く感謝申し上げさせて頂きます。

皆様の力強いご支援を頂き、3期目もしっかりと町民の皆様が、「安全で安心」して暮らせる町を目指し、共に情報を共有し、町政に反映してまいります事を、お約束させてもらひ、引き続き頑張ってまいります。



井上 卓也
神南5丁目

みなさまのあたたかいご支援により、3期目の議員活動をさせていただくことに、心から感謝を申し上げます。

不安定な世界情勢や物価高から、住民の皆様の生活を守り、斑鳩町で安全安心に暮らしていただけるよう、「小さな声を聞く力」をモットーに、全力で働いてまいります。



奥村 容子
龍田西5丁目

2期目の議会、ご支援を賜り有難うございました。「早く速く」を行動指針として、歴史と文化の息づく斑鳩を魅力あふれる活力のあるまちづくりに誠心誠意取り組みます。より一層、経常収支比率の改善を図り、柔軟で安定した財務基盤の確立を目指します。

皆様、お気軽にお声掛け頂ければ幸甚です。



横田 敏文
法隆寺南1丁目

この度皆様の温かいご支援で再選4期目を務めさせていただくことになりました。新たな気持ちでより厳しく町政をチェックしてまいりたいと、思っています。

住民の皆様の色々なご意見、要望などをお聞かせいただき、町政に役立たせたいと思っておりませんので、4年間よろしくお願いします。



宮崎 和彦
興留3丁目



こんなことが決まりました

第2回 臨時会 令和5年5月9日

第3回 定例会 令和5年6月1日～6月20日

令和5年第2回臨時会では、議員の役員改選のほか、下記の事項について審議しました。

また、令和5年第3回定例会では、それぞれの議案を委員会に付託し、詳しく審査しています。

議案の内容などについては、各委員会の記事をごらんください。

建水：建設水道常任委員会	12ページ
厚生：厚生常任委員会	13ページ
総務：総務常任委員会	14ページ

5月臨時会の案件		結果
同意	斑鳩町監査委員の選任について同意を求めるについて	満場一致で同意
承認	町長専決処分について承認を求めるについて(斑鳩町町税条例の一部を改正する条例について)	満場一致で承認
	町長専決処分について承認を求めるについて(斑鳩町都市計画税条例の一部を改正する条例について)	賛成多数で承認
報告	町長専決処分について承認を求めるについて(斑鳩町国民健康保険税条例の一部を改正する条例について)	満場一致で承認
	町長専決処分について承認を求めるについて(令和4年度斑鳩町一般会計補正予算(第16号)について)	満場一致で承認
報告	町長専決処分について承認を求めるについて(令和4年度斑鳩町一般会計補正予算(第17号)について)	報告
	議会の委任による町長専決処分の報告について(令和5年度斑鳩町一般会計補正予算(第1号)について)	報告
	議会の委任による町長専決処分の報告について(令和5年度斑鳩町一般会計補正予算(第2号)について)	報告
報告	議会の委任による町長専決処分の報告について(令和5年度斑鳩町一般会計補正予算(第3号)について)	報告

6月定例会の案件		付託先	結果
条例	斑鳩町町税条例の一部を改正する条例について		
契約	(仮称)斑鳩町龍田西地区地域交流館整備工事請負契約の締結について	総務	満場一致で可決
	令和5年度消防ポンプ自動車の取得について		
予算	令和5年度斑鳩町一般会計補正予算(第6号)について	厚生	満場一致で可決
	令和5年度斑鳩町国民健康保険事業特別会計補正予算(第2号)について		
	令和5年度斑鳩町水道事業会計補正予算(第1号)について	建水	
選挙	斑鳩町選挙管理委員会の委員及び同補充員の選挙について		当選
	奈良県後期高齢者医療広域連合議會議員の選挙について		広域連合へ報告
承認	町長専決処分について承認を求めるについて(令和5年度斑鳩町国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)について)		満場一致で承認
報告	議会の委任による町長専決処分の報告について(令和5年度斑鳩町一般会計補正予算(第4号)について)	報告	
	議会の委任による町長専決処分の報告について(損害賠償の額の決定について)		
	議会の委任による町長専決処分の報告について(令和5年度斑鳩町一般会計補正予算(第5号)について)		
	令和4年度斑鳩町一般会計繰越明許費繰越計算書の報告について		
	令和4年度斑鳩町一般会計事故繰越し繰越計算書の報告について		
	令和4年度斑鳩町文化振興財団事業報告について		
発議	日本政府に核兵器禁止条約の参加・調印・批准の議論を進めることを求める意見書について		満場一致で可決

議会選出の監査委員として、嶋田善行を選任することに同意

15ページに
賛否の討論

?用語解説?
専決処分とは…

議会が議決すべき事件について、議会を招集する暇がない等、法律で定められた事由に該当する場合や、議会の議決によって委任された場合に、町長が議会に代わって当該事件を処分すること。

選挙管理委員会委員に今邨鐵雄氏、松下靖氏、浅井真氏、鈴木さよ子氏が、同補充員に大竹義雄氏、北本文克氏、西岡敬司氏、吉田四郎氏が当選。

5ページに
意見書

関係機関に意見書を送付

6月定例会では「日本政府に核兵器禁止条約の参加・調印・批准の議論を進めるることを求める意見書」が議員提案され、満場一致で可決され、関係機関に送付しました。

日本政府に核兵器禁止条約の参加・調印・批准の議論を進めるることを求める意見書

広島と長崎にアメリカの原子爆弾が投下されてから72年を経た2017年7月7日、歴史的な核兵器禁止条約が採択されました。同年9月20日には同条約への調印・批准・参加が開始され、2021年1月22日に発効しました。現在92か国が署名し、68か国が批准しています。

核兵器禁止条約は、核兵器について破滅的な結末をもたらす非人道的な兵器であり、国連憲章、国際法、国際人道法、国際人権法に反するものであると断罪して、これに「悪の烙印」を押しました。

条約は、開発、生産、実験、製造、取得、保有、貯蔵、使用とその威嚇にいたるまで、核兵器に関わるあらゆる活動を禁止しています。条約は、被爆者や核実験被害者への援助をおこなう責任も明記しています。

核兵器禁止条約は、被爆者とともに私たち日本国民が長年にわたり熱望してきた核兵器完全廃絶につながる画期的なものです。この核兵器禁止条約の規範力を強化し、核兵器の使用を防ぐことがつよく求められています。

2022年2月24日、ロシアのプーチン大統領は、ウクライナへの軍事侵略に合わせて、「ロシアは世界で最も強力な核保有国の一だ。わが国を攻撃すれば壊滅し、悲惨な結果になる」と核兵器による威嚇をおこないました。その後も繰り返し核使用の脅迫をおこないながら侵略を続けています。これは、核兵器の使用・威嚇を禁じた核兵器禁止条約に明確に違反するものです。

いまこそ広島、長崎の原爆被害を体験した日本の政府は、核兵器の使用を許さず、核兵器を全面的に禁止させる先頭に立たねばなりません。よって核兵器禁止条約に参加、調印、批准するための議論を進めることを求めます。

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出します。

閉会中の委員会

事情により開催しない場合もありますので、
議会事務局にお問い合わせください。

議会の日程

令和5年9月議会

9月 1日(金) 本会議初日

(委員長報告、提案説明、議案上程)
広報発行常任委員会

6日(水)
一般質問
【本会議初日に町ホームページに
一般質問の要旨を掲載します。】

7日(木)

一般質問

一般質問の要旨を掲載します。】

8日(金)

一般質問

一般質問の要旨を掲載します。】

26日(火)

本会議最終日(委員長報告、討論、表決)

議場は、役場3階です。
すべて傍聴できます。

開会時間は、午前9時を予定しています。

(広報発行常任委員会は本会議終了後)

日程・時間は、一部変更になる場合があります。詳しく
は議会事務局にお問い合わせください。

議会事務局
74-11001 内線302

一般質問

Q&A

一般質問とは、議員が町の行政全般について質問し、是正を求めたり、新たな施策の提案を行ったりするものです。

本定例会での一般質問は、6月6日・7日の両日、9人の議員が行いました。質問と答弁の内容を要約し、お知らせします。

※紙面の都合により、◎の質問のみ掲載しています。

溝部真紀子・6ページ

◎通学児童への見守りビーコンの導入について

○支援の必要な児童生徒への支援体制について

○給食費の無償化について

小城世督・7ページ

○コロナ禍で止まっているホテルの建設について

○観光客誘致について

○小中学校における食育について

○自転車のヘルメット購入における助成について

○自転車のヘルメット購入について

○子ども食堂への支援について

○通学時の安全対策について

○マンホールトイレの設置について

齋藤文夫・7ページ

○斑鳩町立斑鳩東小学校の西側の道路について

○災害対策について

○コミュニティバス王寺駅乗り入れについて

奥村容子・8ページ

○コロナ禍や、以後の学校の取り組みについて

○自転車ヘルメット着用推進について

木澤正男・11ページ

○自転車用ヘルメット購入費助成制度について

○後期高齢者医療高額療養費の支給申請について

○自衛隊からの個人情報報提示依頼への対応について

伴吉晴・9ページ

○ごみの分別についての成果について

○空き家問題について

大森恒太朗・9ページ

○法隆寺門前県道について

て

○チャイルドシート購入補助について

○高齢者の補聴器購入費助成の拡充について

○町内で活動されているボランティアの方々への支援について

○重度身体障がい者の移動支援制度の充実について

○ナポくんメールの活用を

○重度身体障がい者の移動支援制度の充実について

○ナポくんメールの活用を

○下水道の接続について

○斑鳩町立斑鳩東小学校の西側の道路について

○災害対策について

○コミュニティバス王寺駅乗り入れについて

○入札と税について

○コロナ禍や、以後の学校の取り組みについて

○自転車ヘルメット着用推進について

議員 政府が2023年3月31日の少子化対策のたたき台として給食費の無償化をすすめるとあります。が、今後の国の動向を踏まえて斑鳩町ではどのように考えていますか。

また子育て世帯が注目しているこの施策を子育てやすい町・斑鳩町が国に先駆けて実現していくべきと考えますが、いかがですか。教育次長 限られた財源の中で国の交付金なども活用しながら、子育て世帯への経済的支援として学校給食費の負担軽減に努めていますが、学校給食費の無償化については、学校施策の老朽化対策をはじめとする様々な課題に対する優先順位等を総合的に勘案する

中、本町が先行しての実施は難しいと考えています。

通学児童への見守りビーコンの導入について



溝部 真紀子

給食費の無償化について

議員 ICTを活用した児童の登下校の見守りのため、見守りビーコンの導入を提案します。

見守りビーコンは、子どもが持つ電子タグから発信される電波により、子どもの居場所をリアルタイムに保護者の携帯電話に通知するシステムです。

斑鳩町の考えをお伺いします。

教育次長 三郷町では、新型コロナウイルス感染症の影響で登下校の見守りボランティアの活動が制限され

た背景から、町内30か所に児童生徒が携帯する電子タグを受信する受信機が設置され、通学中の児童の位置情報を保護者に伝える見守りビーコンシステムを本年4月から導入をされております。



斑鳩町では、児童生徒の安全・安心な登下校を継続するため、「地域の子どもは地域で守る」の考え方の下、住民の方々にも協力をいただきながら、引き続き、様々な手法について調査研究等を行います。

教育次長 各学校、座席は前を向いたままですが、パーテーションの設置は求めない、マナーとして大声を出さないようにすれば会話は可能とするなど、一定の感染症対策を取りながら緩和に向けた対応を行っています。

今後、各学校では、コロナの感染状況や各学校の実態等を踏まえ、机に向かい合わせにすることやグループ

教育次長 各学校、座席は前を向いたままですが、ランチルームがあります。私が小学生ぐらいのときにできたもので、すばらしい施設です。1学年が一堂に会して食事をするという、本当に楽しく食育ができる環境で、色々な活用ができる必要な場所であると認識しています。

現状の使用状況と今後の活用について伺います。

教育次長 感染対策のため、小学校ランチルームでの給食は控えており、今年度も1学期の期間中は、各小学校とも活用の予定はありません。

小・中学校における 食育について



小城 世督



▲斑鳩東小学校のランチルーム

議員 コロナ禍により、友達との会話を楽しくしながら給食を食べるという当たり前の日常がなくなりました。コロナ禍での学校給食の現状ですが、5類に移行した現状の給食の方法と今後の方向性について、町の見解を伺います。

教育次長 小学校には3校とも、ランチルームがあります。私が小学生ぐらいのときにできたもので、すばらしい施設です。1学年が一堂に会して食事をするという、本当に楽しく食育ができる環境で、色々な活用ができる必要な場所であると認識しています。

議員 早期に活用の再開をしていただきたい。今までどおりの再開ではなく、今まで以上に使用頻度を増やすなどの検討も含めて、子どもたちへの機会の提供をよろしくお願いします。

議員 小学校には3校とも、ランチルームがあります。私が小学生ぐらいのときにできたもので、すばらしい施設です。1学年が一堂に会して食事をするという、本当に楽しく食育ができる環境で、色々な活用ができる必要な場所であると認識しています。

議員 早期に活用の再開をしていただきたい。今までどおりの再開ではなく、今まで以上に使用頻度を増やすなどの検討も含めて、子どもたちへの機会の提供をよろしくお願いします。

議員 通学の登下校時、児童の安全確保のためには、通学中の交通事故や不審者から守る対策などが必要である。事故を未然に防ぐためには学校支援ボランティアの皆さんのがなくてはならない存在である。斑鳩町内で通学登下校中の事故の推移はいかがか。

教育次長 過去3年間の状況として、西和警察署で認

しかし、ランチルームでの給食は、食育の一環として多様な他者との関わりを持つ中で、子どもたちが自分と異なる感性や価値観、考え方につながると考えています。このことから、2学期以降は、各小学校において、他の学級や異なる学年どうしの形に戻すよう検討を行っています。

通学時の安全対策について



斎藤 文夫

知られている通学・登下校中の自動車との接触事故発生件数は2件で、いずれも、自転車で登校中の中学生の車両との出会いによる事故で、怪我の状況は1件が軽症、1件が重症である。

議員 斑鳩町内の通学路の危険箇所の対応状況や完了見込みは、いかがか。

教育次長 毎年夏休み期間中に警察や国・県また町の関係機関が連携して通学路の安全点検を実施し、危険箇所の対策を行ってきた。令和4年度は、12か所を必要点検箇所として選定し、令和4年8月23日に安全点検を行った。10か所は、通学路注意の路面表示のほか、警察による交通取締り強化、交通安全教育やトラックの進入等に係る事業所への注意喚起などの対策を行い、2か所は、関係機関と協議し対応を進めている。

議員 通学路の安全対策について、保護者や学校支援ボランティア、付近住民からの要望への対応は、いかがか。



教育次長 令和4年度から、斑鳩町の小・中学校では、「いかるが楽（がく）」の学習を取り入れています。「いかるが楽（がく）」は、児童生徒が故郷の自然や人・伝統や歴史文化に触れ、

には、その内容や緊急性などを鑑み、警察や道路関係部局等とも連携しながら、随時対応を行っている。

議員 学校支援ボランティアを含め犯罪から未然に防ぐ対策は、いかがか。

教育次長 活動いただいたいる学校支援ボランティアの方々の後継者不足については、町として課題のひとつであると認識している。日々の見守り活動の様子をSNSで発信したり、感謝を伝える機会を設けたりするなど、学校支援ボランティアの方々のモチベーションの向上策も検討していく。

教育次長 小・中学校で感染対策が緩和されるなか、子どもたちが芸術や文化に触れる体験教育の方向性について伺います。

議員 斑鳩町の子どもたちに、豊かな心や感性、創造性を育むための文化芸術鑑賞、体験機会をますます充実させてください。



▲各小・中学校で、芸術にふれる機会づくりに努めています。

教育次長 一斉点検のときには、内容や緊急性などご相談をいただいた場合安全対策に関する要望などご相談をいただいた場合には、その内容や緊急性などを鑑み、警察や道路関係部局等とも連携しながら、随時対応を行っている。

議員 若い世代の独創性や創造性を育むためには、幼少期から優れた芸術・文化に触れ、豊かな情操を養う機会が大切です。主体性や計画性、自己肯定感など見えない力を伸ばすには文化や芸術に触れる体験教育が必要です。

興味・関心を抱き、好奇心を持つて生き生きと主体的に学び・調べ・理解し、斑鳩の伝統や歴史文化を継承、発展させていこうとする意欲と態度を育てる学習です。コロナ禍以前の教育活動に徐々に戻していきながら、子どもたちが文化芸術を感じ、斑鳩町の伝統・歴史を楽しく学べる機会を積極的に設け、豊かな感性や想像力を育む教育を進めています。

議員 GIGAスクール構想による1人1台端末の今後の課題について伺います。

教育次長 令和2年度に児童生徒一人一人に配備した端末は、デジタル教科書やコロナ禍におけるオンライン授業をはじめ校外学習や自己学習のツールとしてなど、幅広く活用しています。今後は、端末の更新の必要が生じてきますので、財源の確保に加えて、端末の機能の見直しや利便性の検討など、児童生徒にとってさらに効果的なICTツールとなるよう調査研究します。

議員 GIGAスクール構想による1人1台端末の今後の課題について伺います。

教育次長 令和2年度に児童生徒一人一人に配備した端末は、デジタル教科書やコロナ禍におけるオンライン授業をはじめ校外学習や自己学習のツールとしてなど、幅広く活用しています。今後は、端末の更新の必要が生じてきますので、財源の確保に加えて、端末の機能の見直しや利便性の検討など、児童生徒にとってさらに効果的なICTツールとなるよう調査研究します。

豊かな心を育むため 体験学習の復活と充実を



奥村 容子

児童生徒1人1台パソコン
今後の課題は

ごみ分別の成果公表で 住民の意欲アップを



伴 吉晴

議員 個人の所有物であり難しいことは理解していますが、全国的に問題になっていることです。

斑鳩町は、空き家問題をどのように認識していますか。

町長 問題のある空き家については担当課から所有者等に指導等も行っています。

しかし、行政だけで整理していくことは難しいとも

考えており、民間事業者等

とも相談しながら、空き家

対策にとりくんでいきたい

と考えています。

議員 行政と住民が協働で

空き家問題に対応していくか

なければならぬと思いま

す。議会からの提案や住民

からの提案も受けていただ

きながら進めてください。

増え続ける空き家対策を



▲保育園児も、生ごみの資源化に協力しています

議員 斑鳩町の資源化率が全国平均の2倍以上であり、町民全体がごみの分別にとりくんでいると全国紙に掲載されました。環境によることはもちろん、町財政も廃棄物処理費用が削減されていると思います。

ごみ分別により節減され

た経費は、どのように活用されていますか。

住民生活部長 枝葉草類や生ごみ、びん類や缶類など、資源物を分別したことによる処理費用を比較すると、

資源として再生できる物を分別するほうが、焼却や埋め立てをするよりも、年間

でおよそ2千～2千5百万円、過去10年間で約2億3500万円の処理費用を削

減できています。

ごみ分別により節減でき

た費用は福祉や教育などで有効に活用しています。

議員 住民みんなの力で、これだけごみを削減するこ

とができるということを、定期的に広報周知されるこ

とを提案します。

副町長 ごみ分別による資源化や財政効果をわかりやすく広報周知していきます。

法隆寺門前の 県道整備について

大森 恒太朗

法隆寺門前の 県道整備について



今後の取り組みの方向性、5つの中に観光バリアフリーの促進があります。その進捗状況について確認させてください。

都市建設部長 平成31年3月に策定した斑鳩町バリア

フリー基本構想特定事業計画において、県道法隆寺線の実施計画としては、舗装

の改良、点字ブロックの設置、障害者用停車施設等の設置をあげており、実施期

間は令和3～7年度です。

管理主体は奈良県であり、郡山土木事務所において、

令和4年度から整備内容について、町と連携しながら

協議を進めています。

議員 管理主体は私も奈良

県だと理解しています。町

としてどのようなアイデア

を出したのか、協議したのか確認したい。

議員 管理主体は私も奈良

県だと理解しています。町

としてどのようなアイデア

を出したのか、協議したのか確認したい。

都市建設部長 県道法隆寺線は、法隆寺参拝の玄関口です。バリアフリー化に観光地の観点を含めて、修景、景観等に配慮し、観光客を迎えることができ

る、より良い道路となるよ

うに、郡山土木事務所との協議で強く要望していま
す。

議員 先日、同僚議員も言
われたとおり、姫路城では
すごくイベント等をしてお
ります。私も他府県に行つ
た時、「斑鳩町」と言つて
もピンとこないですが、

「法隆寺がある町です」と
言うと「あそこね」とピン
と来られます。やはり斑鳩
町イコール法隆寺が他府県
の方の認識です。斑鳩町と
法隆寺はすごく密接な関係
をしていると思います。そ
の中で法隆寺と奈良県と斑
鳩町が連動して、もっと
もっと素晴らしい町にして
いただけるように強く要望
します。



▲県道法隆寺線

住民生活部次長

6歳未満

全国でもかなりの自治体

児童車に取りつける子ども
用の補助椅子の補助を実施
しており、住民からは喜ば
れています。しかし、乳児
など自転車での送迎が難し
い例や、気候の具合によつ
ては車での送迎が必要とな
ることもあります。町内の
6歳未満児の人数と世帯数、
また、対象児が複数いる世
帯数についてお聞きします。



議員 6歳未満児の乗車に
チャイルドシートは、子ど
もの安全を守るために必要
不可欠なものです。出生後、
産院を退院する時からの使
用が必要で、使用していな
いときは反則1点となりま
す。保育園、幼稚園等への
送迎に車を使われている方
は相当多いです。町では

議員 斑鳩町は、国・県に
先駆けて子育て支援策に力
を入れ、子ども医療費の助
成対象年齢の引上げや、小
中学校での町独自の少人数
学級編制、保育園や学童保
育の時間延長などに取り組
まれきました。町外から
様々な子育て施策に注目し、
転入の声も聞かれます。ま
た町外で子育て中の二世を
呼び戻すとのお話を聞きました。
購入補助制度の創設を求
めます。

児は1,335人、世帯数
は1,006世帯。そのうち、対象児童が複数いる世
帯は300世帯（令和5年
6月1日付）です。

都市建設部長 町では、迅
速な対応ができるよう被災
した場合の応急復旧や本復
旧の体制を整えておく必要
があり、特に地元の建設業
の皆様の協力が必要です。
過去には、町から「緊急
時における資機材の種別と
量、また作業員の数や現場

が取り組んでいます。購入
補助に共通するのは、
「チャイルドシートの品質
が保証されているもの」と
あり、安全最優先です。リ
サイクルショッピングなどでも
多数展示されていますが、
安全面での見解をお聞きし
ます。



濱 真理子

チャイルドシート 購入補助制度の創設を

10

災害対策について

宮崎 和彦



議員 自然災害への対応に
備えて地元業者との連携に
ついて問う。

速な対応ができるよう被災
した場合の応急復旧や本復
旧の体制を整えておく必要
があり、特に地元の建設業
の皆様の協力が必要です。
過去には、町から「緊急
時における資機材の種別と
量、また作業員の数や現場

到達に要する時間と連絡先」について照会を行い、建設業者ごとの協力体制を確認していました。

しかし、実際に災害が起り、復旧作業を個別に建設業者に依頼しますと、実動いただける作業員の人数不足や、時期により把握した資材の量が異なること、建設機械はあるが、作業員の手配ができない場合など、復旧作業の建設業者の手配に苦慮したことがあります。平成29年の台風21号による被災の復旧作業においても個別に建設業者に依頼することが困難であつたため、斑鳩町建設業協会に依頼し、協会員の皆様で作業員や資材、建設機械の手配をいただいて、早期に復旧作業を進めることができます。

今後は、建設業者の個別依頼に加えて、斑鳩町建設業協会に総合的に協力をお願いしたいと考えています。

生時期等により資機材の情報も異なりますので、現在は依頼していませんが、斑鳩町建設業協会に対しても災害時の協力体制について協議したいと考えています。



私道での下水道工事の手続きについて

議員 私道の下水道工事は地権者から同意を得て整備しているのか問う。

都市建設部長 私道に公共下水道を敷設する場合、一定の要件を満たしていれば私道の権利者から申請いただき、私道敷使用貸借契約を締結し整備しています。

なお、私道についてはさまざまなかなケースがあり、状況により対応しています。

議員 斑鳩町では、現在、小学校1・2年生は30人学級機材や作業員数等の個別把握についても、災害発

自転車用ヘルメットの購入費助成制度を



木澤 正男

少人数学級編制の推進を

議員 斑鳩町では、現在、小学校1・2年生は30人学

級編制、小学校3年生から中学校3年生までは35人学級編制となっていますが、授業参観に行かれた保護者の方から「1クラスの人数が36人以上いた。35人学級編制になつていなければいいか」との指摘がありました。なぜ、そうした状況が生じるのか。また、町として国の中基準に先駆けて、少人数学級編制を推進していくべきだと考えますが、町の見解をおたずねします。

教育長 現在、町では、少人数学級編制と少人数指導を行っています。また、令和5年度では、特別支援学級の子どもが交流学級に入つても1・2年生の30人学級、それ以外でも35人学



りません。しかし、授業参観の際には、すべての子どもたちが入った授業を見たという思いをお持ちの方もあり、35人を超える場合ができます。

また、国が示す少人数学級編制の基準と、斑鳩町の取り組みが来年度で一緒になつてしまことから、町として新たな方策を考えています。したがって、町として、少人数指導や特別支援学級のお子さんも含めた学級編制について、総合的な検討をしていきたいと考えています。





設水道常任委員会

○いかるがパークウェイ整備事業に関することについて

てついて

3月24日に開催された興留交差点計画説明会について、いかるがパークウェイの整備に5億円が国の予算として計上されていること

について、五百井・興留区间の工事の進捗について報告がありました。

委員会付託議案

6月8日と6月15日に、委員会を開催し、委員会付託議案等の審査を行いました。

その主な内容と結果を報告します。

◎令和5年度斑鳩町水道事業会計補正予算（第1号）について

審査の結果、満場一致で可決すべきものと決しました。

各課報告事項

○令和5年度斑鳩町一般会計補正予算（第6号）について

12人、64,077円の不納欠損処分を行ったとのことです。

いいて

料金の基本料金を7月から12月分まで免除することに伴う補正です。

委員より、他町から給水を受けている地域住民への対応について質疑があり、一般会計から補助されることはです。

エネルギー、食料品価格等の物価高騰に対する斑鳩町独自の支援策として、住民や事業者に対して、水道料金の基本料金を7月から12月分まで免除することに伴う補正です。

500円上乗せ）の発行をはじめ、当委員会の所管事項について説明を受けました。

8人、3万1,871円の不納欠損処分を行ったと

○斑鳩町コミュニティバスの利用状況について

令和4年度の利用者数は

29,518人で、前年度より約11%増えたとのこと

です。

○大規模盛土造成地における宅地耐震化の取り組みについて

国において変動予測調査や滑動崩落防止工事などの予防対策を支援する宅地耐震化推進事業が創設され、令和4年度に、奈良県と斑鳩町が連携して大規模盛土造成地の調査を行った結果が報告されました。

○6月2日の大雨に係る警戒体制・被害について

○町営住宅正隆寺団地の入居者の退去について

○和のあかりと未来へのひかりの実施予定について

○水道事故について

○6月2日の大雨に係る警戒体制・被害について

○町営住宅正隆寺団地の入居者の退去について

○和のあかりと未来へのひかりの実施予定について

○水道事故について

○6月2日の大雨に係る警戒体制・被害について

○町営住宅正隆寺団地の入居者の退去について

○和のあかりと未来へのひかりの実施予定について

○水道事故について

○斑鳩町マルシェ・宿泊施設等事業者誘致事業について（6月15日報告）

（株）呉竹荘の担当者から、施設の開業時期を延期する申し出があつたとのことであります。令和2年から3年間の賃貸料を減免していました

が、会社が受ける公的融資の規制等に伴い、覚書の開業の時期に記載された期限

内の工事再開やホテル開業

が困難になつたと報告がありました。

委員より、日本政策投資銀行からの規制内容について、令和5年度以降の賃貸料について、資材高騰の影響についてなど、質疑がありました。

その他

○東福寺地内の公園の管理、植栽について

○災害時における斑鳩町建設業協会との協定について

（伴委員長記）



6月9日、全委員出席のもと委員会を開催し、委員会付託議案等の審査を行いましたので、その主な内容と結果について報告します。



生常任委員会

委員会付託議案

○令和5年度斑鳩町国民健康保険事業特別会計補正予算(第2号)について

償還金が当初予定額を上回ることに伴う補正予算です。

審査の結果、満場一致で可決すべきものと決しました。

○令和5年度斑鳩町一般会計補正予算(第6号)について

電力・ガス・食料品等価格高騰に伴う町独自支援策に必要な予算を補正するなど、当委員会の所管事項について説明を受けました。

○令和4年度国民健康保険税の不納欠損について

66人、1,141万9,790円の不納欠損処分を行つたと報告を受けました。

○令和4年度介護保険料の不納欠損について

33人、104万1,070円の不納欠損を行つたと報告を受けました。

○令和4年度後期高齢者医療保険料不納欠損について

0円の不納欠損を行つたと報告を受けました。

33人、104万1,070円の不納欠損を行つたと報告を受けました。

○令和4年度廃棄物・資源物の排出量について

ク項目について、受取口座について、財源についてなど質疑がありました。

○令和4年度廃棄物・資源物の排出量について

家庭系廃棄物は、前年度より約64トン(2%)減少、また、家庭系資源物は、前年度より約30トン(1.6%)減少しました。

一方、事業系廃棄物は、約69トン(4.5%)増加しました。

家庭系・事業系を合わせた総排出量は、約6,559トンで、前年度より、24トン(約0.4%)減少しました。

ごみ排出量は、県や国の数値と比べて低く、資源化率は、県や国よりも高い数値で推移しているとのことです。

委員より、今後の資源化率の見通しについて、生ごみ分別モデル自治会について、紙おむつの資源化について質疑がありました。

帶を対象に、1世帯あたり3万円の給付金を支給すると報告を受けました。

対象者に、7月下旬から8月上旬に申請書を送付予定とのことです。

ごみの分別と資源化にご協力ください



(溝部委員長記)

○6月2日の大雨に係る警戒体制・被害について

環境保全やごみ減量化の問題は、斑鳩町のまちづくりの重点施策であることを実現することとして、環境保全及びごみ減量化・資源化の推進に取り組んでいます。委員会として、継続審査件の取り扱いをすることとしたところ、大雨による災害が発生しました。

の問題は、斑鳩町のまちづくりの重点施策であることを実現することとして、環境保全及びごみ減量化・資源化の推進に取り組んでいます。委員会として、継続審査件の取り扱いをすることとしたところ、大雨による災害が発生しました。

総務常任委員会

6月13日、全委員出席のもと、総務常任委員会を開催しましたので、その概要を報告します。本会議より付託を受けました4議案は、すべて満場一致で可決すべきものと決しました。

委員会付託議案

902万円(税込)です。

○斑鳩町町税条例の一部を改正する条例について

法改正により、3輪の特定小型原動機自転車の種別割区分の見直しや森林環境税を賦課・徴収を行うことに伴う改定です。

○令和5年度消防ポンプ自動車の取得について

契約金額は、2,832万5千円(税込)で、令和7年3月21日までに納車予定です。

○令和5年度斑鳩町一般会計補正予算(第6号)について

工エネルギー・食料品価格等の物価高騰に対する町独自の支援策として、

①斑鳩町生活応援券を発行

②低所得世帯に対し、1世帯あたり3万円を支給

○(仮称)斑鳩町龍田西地区地域交流館整備工事請負契約の締結について

計画地は斑鳩町龍田西7丁目地内で、敷地面積は、677.85平方メートルで、契約金額は、1億1,

902万円(税込)です。

各課報告事項

○不登校対策の充実について
不登校または不登校傾向の児童・生徒に、小集団での学習及び諸活動を通して、活動の場及び心の居場所を確保することにより、社会的な自立を支援するために、新たに(仮称)斑鳩町子ども親のフリースペースを設置・運営をするものです。

③水道基本料金の6か月間免除
④町立幼稚園、小・中学校給食補助金の増額
⑤町内私立保育園への給食食材費の支援などを実施するために必要な補正予算です。

○不登校対策の充実について
不登校または不登校傾向の児童・生徒に、小集団での学習及び諸活動を通して、活動の場及び心の居場所を確保することにより、社会的な自立を支援するために、新たに(仮称)斑鳩町子ども親のフリースペースを設置・運営をするものです。

○不登校対策の充実について
不登校または不登校傾向の児童・生徒に、小集団での学習及び諸活動を通して、活動の場及び心の居場所を確保することにより、社会的な自立を支援するために、新たに(仮称)斑鳩町子ども親のフリースペースを設置・運営をするものです。

○職員採用試験の実施について
○子ども模擬議会の開催について

○3人制バスケットボールチームとの連携協定について
○たつた保育園の前の横断歩道について
○住民へ物価高騰対策の広報について

その他

○たつた保育園の前の横断歩道について

○斑鳩町における発掘調査等の文化財の調査、保存及び活用に関することについて
○斑鳩町における発掘調査等の文化財の調査、保存及び活用に関することについて

(斎藤委員長記)

ターザーの運営について、歴史講演会の開催について、いかるがパークウェイ建設にともなう発掘調査速報展について、史跡中宮寺跡の活用について、史跡藤ノ木古墳の石室特別公開について報告がありました。

○斑鳩町における発掘調査等の文化財の調査、保存及び活用に関することについて
○斑鳩町における発掘調査等の文化財の調査、保存及び活用に関することについて

○6月2日の大雨に係る警戒体制・被害について
○災害時における物資供給に関する協定締結について
○斑鳩町デジタル防災行政無線システム戸別受信機の



本会議での 討論

議案に対して賛否が分かれた場合等、議員が自己の賛否の意見を表明し、その理由を述べる「討論」を行います。

5月臨時会で1件の討論が行われました。

町長専決処分について承認を求めるについて (斑鳩町国民健康保険税条例の一部を改正する条例について) (賛成多数で承認)

【反対意見】 木澤正男

今回の条例改正では国民健康保険税課税限度額の2万円引き上げとともに5割軽減、2割軽減対象世帯への負担軽減が行われます。これまで、この改定に賛成してきましたが、しかし、この改定では、国民健康保険制度がかかえている構造的な問題を解決することはできません。

斑鳩町の場合、国保税が限度額に達するのは年収920万円の家庭で、保険税は104万円になりますが、協会けんぽの加入者だと50%の事業主負担があるため、対象世帯の家庭負担は53万円と国保税の約半分です。給付等にかかる費用を保険税で賄うという今のシステムでは、国民健康保険の被保険者の負担は限界にきており、保険税の限度額を引き上げて対応するというやり方では、被用者保険との格差が広がるばかりです。国・県・町による公費の投入を求め、今回の改定には反対します。

【賛成意見】 嶋田善行

今回の課税限度額の改正は、高齢化の進展に伴って医療費の増加が見込まれるなか、中間所得層の負担軽減を見据えて引き上げられたもので、高額の所得を有しておられる加入者には、負担増となりますものの、引き上げは理解できるものです。

のことから、この町長専決処分について承認を求める議案について特段反対するものではないと考え、賛同します。

.....町ホームページで議案・審議結果をアップしています。.....

① 斑鳩町 検索

② トップページ



③



④



斑鳩町ホームページ

<https://www.town.ikaruga.nara.jp/>で
「斑鳩町議会」をクリックしてください。

議会情報の「議案・審議結果」で、令和4年第1回定期会以降の議案の概要と結果をご覧いただけます。



議会の新しい構成をお知らせします

5月9日に議会役員等の選任を行いました。新しい議会の構成は下記のとおりです。

(議席順)

総務常任委員会

委員長 斎藤 文夫
副委員長 小城 世督
委員 溝部真紀子
〃 伴 吉晴
〃 嶋田 善行
〃 木澤 正男

町の総合計画や行政改革、防災計画、コミュニティ、財政計画、財産管理、町民税、固定資産税、小・中学校、幼稚園、生涯学習に関すること等についての調査や、議案・請願等の審査をします。

議会運営委員会

委員長 木澤 正男
副委員長 溝部真紀子
委員 斎藤 文夫
〃 嶋田 善行
〃 横田 敏文
〃 宮崎 和彦
〃 奥村 容子

定例議会の会期、議事日程や議事進行に関する事、請願・陳情の処理に関する事、意見書の提出等議会の対外的問題に関する事等、その他議会運営上必要と認める事項や、他の委員会に属さない事項の審査、調査をします。

議長 中川 靖広
副議長 横田 敏文
監査委員 嶋田 善行



本会議・委員会の開催日程は5ページをご覧ください。

厚生常任委員会

委員長 溝部真紀子
副委員長 小城 世督
委員 横田 敏文
〃 宮崎 和彦
〃 濱 真理子
〃 奥村 容子

保健事業、児童福祉、障がい者福祉、高齢者福祉、介護保険、国民健康保険、ごみ問題、環境対策、住民登録・戸籍に関する事等についての調査や、議案・請願等の審査をします。

建設水道常任委員会

委員長 伴 吉晴
副委員長 井上 卓也
委員 大森恒太朗
〃 横田 敏文
〃 宮崎 和彦
〃 木澤 正男

道路、河川、橋梁、町営住宅、農業、建築開発に伴う各種規制、公園・緑地、駅前整備、都市計画道路、地域公共交通、観光、商工業、文化振興財団、上下水道に関する事等についての調査や、議案・請願等の審査をします。

広報発行常任委員会

委員長 濱 真理子
副委員長 大森恒太朗
委員 斎藤 文夫
〃 嶋田 善行
〃 井上 卓也
〃 奥村 容子

議会広報の編集、発行に関する事務をします。



▲令和5年度の広報発行常任委員会委員

(濱委員長記)

と椅子が置かれた空間を暑さから逃れて自由に利用できるものです。もちろんクーラー完備です。涼しくてあつたかい記事でした。

「暑さからの避難」の記事がありました。コロナ禍の下で撤去されたいた公共施設や商業施設等の椅子やベンチの復活だけでなく、テーブルと椅子が置かれた空間を暑さから逃れて自由に利用できるものです。もちろんクーラー完備です。涼しくてあつたかい記事でした。

編集後記



ニュースの各